opusdei.org

Iglesia del Perpetuo Socorro

Recorrido histórico de los lugares fundamentales relacionados con la fundación del Opus Dei.

18/09/2009

Convento de los Redentoristas. Ejercicios

En el convento de Redentoristas que hay junto a esta iglesia de estilo neogótico hizo san Josemaría los ejercicios espirituales en los años 1933 (18-24.VI), 1934 (16-22.VII) y 1935 (15-21.IX).

Iglesia del Perpetuo Socorro. La "prueba cruel"

El 22 de junio de 1933, mientras oraba en una tribuna de esta iglesia del Perpetuo Socorro, contemplando el sagrario, el joven Fundador sufrió lo que llamaría más tarde la "prueba cruel". Tenía habitualmente la íntima certeza del querer divino: Ni una sola vez se me ocurre pensar que ando engañado — escribió en sus Apuntes el 24 de junio de 1933 — que Dios no quiere su Obra. Todo lo contrario.

...vísperas del Sagrado Corazón, por primera y única vez desde que conozco la Voluntad de Dios, sentí la prueba cruel (...): A solas, en una tribuna de esta iglesia del Perpetuo Socorro, trataba de hacer oración ante Jesús Sacramentado expuesto en la Custodia, cuando, por un instante

y sin llegar a concretarse razón alguna -no las hay-, vino a mi consideración este pensamiento amarguísimo: "¿y si todo es mentira, ilusión tuya, y pierdes el tiempo..., y lo que es peor- lo haces perder a tantos?"

Fue cosa de segundos, pero ¡cómo se padece! Entonces, hablé a Jesús, diciéndole: "Señor (no, a la letra), si la Obra no es tuya, desbarátala ahora mismo, en este momento, de manera que yo lo sepa".

Inmediatamente, no sólo me sentí confirmado en la verdad de su Voluntad sobre su Obra, sino que vi con claridad un punto de la organización, que hasta entonces no sabía de ningún modo solucionar".

El día siguiente, 25 de junio, san Josemaría escribió:

Hoy he encontrado una nota, escrita en la misma tribuna de la iglesia en el instante de suceder el hecho que va relatado. Dije así al Señor, refiriéndome a la O. de D. (Obra de Dios): "Si no es tuya, destrúyela; si es, confírmame"

El 22 de marzo de 1934 escribió el Fundador: "Hicimos el primer día de retiro de la Obra el domingo último".

Se reunían en esta iglesia del Perpetuo Socorro con el joven Fundador unos veinte o treinta jóvenes los domingos por la mañana y terminaban el retiro a media tarde.

En esta iglesia concluye esta séptima etapa del recorrido.

Lugares cercanos

Cerca de la Plaza de España se encuentra la calle Leganitos que se corresponde a la parte trasera de la antigua calle de la Flor, donde estuvo la iglesia de los PP. Jesuitas, incendiada el 11 de mayo de 1931. Por esta calle se entraba a la casa profesa de la Compañía de Jesús, y por la calle de la Flor, a la Iglesia.

En esta casa de la Compañía de Jesús san Josemaría habló por vez primera con el Padre Valentín Sánchez Ruiz, que fue su confesor durante años, y allí se vieron en algunas ocasiones.

La Obra de Dios

Álvaro del Portillo, en su libro Entrevista sobre el Fundador del Opus Dei cuenta que san Josemaría rememoró por escrito el 14 de junio de 1948 un hecho sucedido a finales de los años 30:

Un día fui a charlar con el Padre Sánchez, en el locutorio de la Residencia de la Flor. Le hablé de mis cosas personales (sólo le hablaba de la Obra en cuanto tenía relación con mi alma), y el buen padre Sánchez al final me preguntó: "¿cómo va esa Obra de Dios?". Ya en la calle, comencé a pensar: "Obra de Dios. ¡Opus Dei! Opus, operatio..., trabajo de Dios. ¡Este es el nombre que buscaba!" Y en lo sucesivo se llamó siempre Opus Dei.

pdf | Documento generado automáticamente desde <u>https://opusdei.org/es-es/article/iglesia-del-perpetuo-socorro/</u> (12/12/2025)